



El país más extenso del mundo equivale a la novena parte de la tierra firme del planeta



**Estampas.** A la izquierda, vista del Kremlin junto al río Moscova. A la derecha, la fortaleza de San Pedro y San Pablo (San Petersburgo). Abajo, el crucero *Aurora*.

## CHOQUE CULTURAL

# Dos caras opuestas del gigante ruso

De una vistosa ciudad de ambiente europeo a otra que constantemente recuerda su pasado comunista

**Darío Reina** / DESTINOS

**S**an Petersburgo está en Rusia, pero no es rusa". Unas palabras, las del zar Nicolás II, que cobran sentido al pasear por esta ciudad, una ventana a Occidente y un híbrido fascinante donde tanto se puede asistir a un espectáculo de música tradicional rusa o visitar una impresionante iglesia ortodoxa, como bailar en una discoteca alternativa o admirar obras de arte contemporáneo en una panadería rehabilitada.

Los largos días de verano son el momento ideal para visitar esta maravillosa ciudad, fundada por el zar Pedro I El Grande en 1703, a orillas del río Neva.

Permaneció como capital del Imperio ruso hasta 1918, fecha en que Lenin devolvió la capitalidad administrativa a Moscú.

La visita puede partir de la arteria principal –la conocida avenida Nevsky–, en cuyo entorno se sitúan algunos de los monumentos más importantes, como la catedral de Kazán o la plaza del Palacio de Invierno, donde se encuentra el famoso Museo del Hermitage, con más de 4.000 salas y aproximadamente tres millones de obras de arte. Además, se pueden ver las esbaldas procedentes de Tebas (Egipto), las columnas rostrales, la bella aguja del Almirantazgo, el crucero *Aurora* o los espectaculares ríos y canales que surcan la ciudad, como el Fontanka, el

Griboedov o el Moika (durante la temporada estival existen varios trayectos en barco en la mayoría de ellos).

Otros edificios o monumentos interesantes son la iglesia de San Nicolás; la mayestática figura ecuestre de Pedro el Grande (el jinete de bronce, icono de la ciudad), que preside la plaza donde se perfila la catedral de San Isaac; el monasterio Smolni y la iglesia de San Salvador Ensangrentado.

Y tan bello como el paseo a pie de calle puede ser adentrarse en el subterráneo a través del metro. Abierto en el año 1955 es el más profundo del mundo, y muchas de sus estaciones fueron construidas como palacios para el pueblo, con una suntuosa decoración (especialmente en la línea roja).

La belleza del suburbano es uno de los aspectos que San Petersburgo comparte con Moscú, la capital del país (a menos de cuatro horas en tren). Este es otro de los destinos rusos más solicitados. Y no solo por su belleza: para los europeos, este es uno de los destinos más asequibles para viajar durante las vacaciones de verano.

**PUNTOS DE INTERÉS.** Nunca habría que reservarse menos de tres días para visitarla, dado su enorme tamaño y el gran número de puntos de interés. Para empezar, la famosa Plaza Roja, junto al Kremlin, el GUM (lujoso centro comercial), la catedral de Cristo el Salvador (destacan sus pinturas) o la de San Basilio (una de las más pintorescas del mundo y uno de los lugares más fotografiados de la ciudad).

Para adentrarse en la ciudad nada como hacerlo a través de Arbat, turística calle peatonal en la que tienen cabida desde pintores a restaurantes internacionales o tiendas de moda. Si se opta por este camino, uno debe estar dispuesto a rodearse de hordas de turistas. Si se busca un Moscú más alternativo y auténtico, quizás es mejor desviarse hacia el museo de la Cosmonáutica, los parques Kolomenskoye o Gorky, la universidad o los rascacielos del nuevo distrito financiero. ▼

**GUÍA**



## Operador turístico

Mapa Tours ha preparado para los meses de julio, agosto y septiembre vuelos especiales directos a Moscú y San Petersburgo desde distintas ciudades españolas, como Barcelona, Bilbao, Málaga, Oviedo, Pamplona, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza (la salida especial desde Barcelona tendrá lugar el martes 15 de agosto para la realización de dos completos circuitos).

El programa Moscú-San Petersburgo Clásico, de ocho días de duración, incluye el traslado entre ambas ciudades con tren de alta velocidad. Una forma de abarcar los puntos más destacados de estas localidades, con diversas visitas incluidas y la posibilidad de contratar excursiones extra.

“Lo que pretendemos es que todos nuestros clientes puedan ver satisfechos sus deseos de pasar las vacaciones en Rusia y disfrutar de nuestros diferentes programas para conocer este destino”, explica José Luis Caro, delegado de Mapa Tours en Catalunya. De esta manera, “el viajero tiene a su alcance unas vacaciones organizadas que incluyen vuelos, traslados entre el aeropuerto y el hotel, alojamiento, desayuno, varios almuerzos, entradas a varios museos y seguro de viaje, con un precio final de 1.059 euros por persona, en hoteles de tres estrellas”, añade.

Además, Mapa Tours cuenta con otro programa especial con salida el 15 de agosto desde Barcelona, denominado Rusia Imperial I. Durante ocho días se visitarán los lugares más especiales de Moscú y San Petersburgo como el Kremlin, la Galería Tretiakov, el Museo Hermitage y el palacio de Pushkin, entre otros.

Con un precio final de 1.449 euros, en hoteles de 3 estrellas, el circuito incluye 11 comidas (cinco almuerzos y seis cenas), visitas panorámicas y visitas a algunos de los mejores monumentos.

Mapa Tours ([www.mapatours.com](http://www.mapatours.com)) ofrece descuentos de hasta el 10% sobre el precio del catálogo para reservas realizadas con 60 días de antelación a la fecha de salida del circuito. Las reservas solamente pueden hacerse a través de las agencias de viajes.